

## ALMERÍA

# Debate sobre los derechos de las personas con discapacidad

● La UAL y El Saliente reúnen a expertos para abordar la discapacidad en el ámbito laboral y sobre la dependencia

Redacción ALMERÍA

Todas aquellas personas que estén interesadas en participar en este encuentro, en el que se valorarán y examinarán temas de gran interés y relevancia en materia de discapacidad, recursos y prestaciones sociales que afectan al colectivo de personas con discapacidad, tienen una cita ineludible el próximo 18 de noviembre, jueves, a las 17:30 horas en la Sala de Grados del Edificio de Gobierno y Paraninfo de la Universidad de Almería, con motivo de la celebración de la Jornada.

## “La Discapacidad a Debate”

Esta Jornada de experiencias, valoración y prácticas, cuya asistencia requiere una inscripción previa, surge como resultado de la colaboración entre la Universidad de Almería y la Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente, en el marco del Plan de investigación colaborativa UAL TRANSFIERE y el proyecto “El derecho y las entidades de carácter social”, en el que ambas entidades participan.

## Debate y reflexiones en torno a la discapacidad

El colectivo de personas con discapacidad atraviesa momentos de incertidumbre y dificultades, debido, entre otras causas, tanto a la situación económica, como a la crisis sanitaria derivada de la pandemia por COVID-19. Aunque existen leyes que garantizan la igualdad de derechos con respecto al resto de la sociedad, sin embargo, esa igualdad de derechos no se traduce en equidad de oportunidades.

Se está experimentando un proceso en el disfrute de esos derechos y las personas con discapacidad se encuentran entre las más perjudicadas por los recortes sociales.

Los baremos de discapacidad y el reconocimiento de la misma, la incapacidad laboral y los recursos disponibles tienen un acceso cada vez más restrictivo, debido a una aplicación de la normativa, que, en ocasiones, resulta lesiva para las personas de este colectivo.

Las inscripciones, que están limitadas por la capacidad del aforo, se pueden formalizar hasta el mismo día de la Jornada en el siguiente enlace web <https://elsaliente.com/atencion-social/actividades/jornada/> y se asignarán por riguroso orden de inscripción.

Además, se puede obtener más información llamando al teléfono 950 62 06 06 o en el siguiente correo electrónico: [elsaliente@elsaliente.com](mailto:elsaliente@elsaliente.com).

**JORNADA LA DISCAPACIDAD A DEBATE**

**DS**

18 NOVIEMBRE 2021 · 17:30 HORAS

SALA DE GRADOS DEL EDIFICIO DE GOBIERNO Y PARANINFO DE LA UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

**PROGRAMA:**

- 17:30h Presentación.
- 17:30h - 18:45h MESA REDONDA: Discapacidad y Relaciones Laborales.
- 18:45h - 19:45h MESA REDONDA: Debate sobre el baremo de discapacidad y su reconocimiento. Valoración de la Dependencia y recursos.
- 19:45h Clausura.

Cartel de la Jornada.

## Programa de la Jornada

El programa consta de dos mesas redondas. La primera se centrará en la “Discapacidad y Relaciones Laborales” y estará moderada por la Profesora Titular de Derecho Mercantil de la UAL e Investigadora Principal del Proyecto, M<sup>a</sup> del Mar Gómez Lozano. La segunda será un “Debate sobre el baremo de discapacidad y su reconocimiento. Valoración de la Dependencia y recursos”, actuando como moderador en este caso, el Presidente de la Asociación de Personas con Discapacidad El Saliente, Matías García Fernández. Entre los participantes en la primera mesa estarán expertos como la Inspectora Médica de la Unidad Médica de Valoración de Incapacidades (UMVI) de la Junta de Andalucía, Carolina

Vilches, el Médico Especialista Valorador del Daño Corporal, Francisco José Llave Gamero, y el Profesor de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de la UCO e investigador participante en el proyecto, Juan Escribano Gutiérrez. En la segunda mesa intervendrán José Antonio Alfonso Granero. Ex Asesor Técnico de Valoración del Grado de Discapacidad y su Aplicación de la Junta de Andalucía, la Trabajadora Social del Distrito Sanitario de Almería, Concepción Zurita Alonso, y Federico Alonso Trujillo, de la Agencia de Servicios Sociales y Dependencia de Andalucía y Director del I Plan Andaluz de Promoción de la Autonomía Personal y Prevención de la Dependencia.

## Puntos Violeta contra la violencia machista en las farmacias

### Redacción

El subdelegado del Gobierno, Manuel de la Fuente y responsables del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Almería han presentado los Puntos Violeta, un instrumento promovido por el Ministerio de Igualdad para implicar al conjunto de la sociedad en la lucha contra la violencia machista y extender, de forma masiva, la información necesaria para saber cómo actuar ante un caso de violencia contra las mujeres.

Las 331 farmacias de la provincia serán los primeros Puntos Violeta de Almería. De forma paulatina, la iniciativa se extenderá a establecimientos, entidades, empresas, organismos públicos y particulares. Según ha explicado De la Fuente, esta iniciativa “supone un cambio de enfoque en las políticas públicas de atención a las víctimas. Estamos ante un problema público que hay que dimensionar en la esfera pública. Se trata de mandar un mensaje a las mujeres que están sufriendo una situación de maltrato para decirles que no están solas”. La iniciativa consta de tres puntos principales. Por un lado, busca implicar a toda la sociedad en la lucha contra la violencia machista.

Por otro quiere acercar la información de los servicios integrales a las víctimas a través de su entorno. Finalmente, tiene como objetivo facilitar información sobre cómo actuar ante un caso a establecimientos, entidades, empresas, organismos públicos.

## Diputación celebra el Día Mundial Sin Alcohol con acciones de sensibilización

El 34,5% de los usuarios del SPDA han iniciado tratamiento contra el alcohol

### Redacción

La Diputación de Almería celebra, esta semana, el Día Mundial Sin Alcohol con acciones de sensibilización y formación a técnicos de prevención de toda la provincia de Almería. La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Ángeles Martínez, ha resaltado el es-

fuerzo que realiza la Institución para sensibilizar a los almerienses: “Queremos concienciar a la población, sobre los riesgos del consumo de alcohol en menores y jóvenes, y la importancia que tiene el compromiso de la población adulta en prevenir las adicciones, o los consumos de riesgo, especialmente en los jóvenes”, ha explicado. Además, ha resaltado la importancia que tiene el conocimiento de los efectos perjudiciales que tiene el alcohol en las personas: “a fecha de hoy nos encontramos que la edad media de inicio al consumo de alcohol está en los 16 años y



Jornada formativa con técnicos.

el de la primera vez que asisten a una consulta médica se encuentra en los 45 años. Es importante que contribuyamos a paliar los efectos adversos que tiene un consumo desmesurado del alcohol en las personas porque todos tenemos la responsabilidad personal de ayudar a la sociedad en su conjunto”.

Según datos recogidos hasta el 11/11/2021 por el Servicio Provincial de Drogodependencias y Adicciones, en lo que va de año han iniciado tratamiento por alcohol en la provincia de Almería un 34,5% del total de usuarios atendidos, de los cuales el 75,7% son hombres y el 24,3% mujeres, lo que significa un aumento del 5% con respecto al año 2020.

Del total de los casos atendidos el 62,7% son casos nuevos y el 37,3% reinicios de tratamiento, siendo la sustancia que más inicios/reinicios de tratamiento ocasiona el consumo de alcohol.

# Sierra de Gádor, un 'laboratorio' para avanzar en la prevención de incendios

## BERJA

En las jornadas organizadas para abordar la reforestación de la zona calcinada, también se apuesta por al «regeneración natural»

## R. I.

BERJA. Han pasado diez meses del incendio que arrasó con más de 600 hectáreas de la Sierra de Gádor. En el marco de las Jornadas de Ciencia Ciudadana Regenera Berja, el Ayuntamiento y la Universidad de Almería analizan cómo recuperar el esplendor de la zona calcinada. En una primera exposición de opiniones, los expertos coinciden en apostar por la «regeneración natural» del área afectada por el fuego y en la importancia de hacer de esta un laboratorio de estudio para avanzar en la prevención de incendios.

El teatro Ciudad de Berja Miguel Salmerón abrió sus puertas el pasado viernes para analizar estos y otros asuntos relacionados con la recuperación ambiental de la Sierra de Gádor. «Entre las actuaciones que se plantean realizar están centrar los esfuerzos en la conservación del potencial biológico del suelo, reducir el impacto paisajístico, garantizar la seguridad de los usuarios



El alcalde inauguró las jornadas y recordó el «magnífico trabajo» realizado durante el incendio. R. I.

en el monte, utilizar la superficie quemada como área de experimentación e investigación y analizar la propagación y planificar la prevención frente a otros incendios», informó ayer el consistorio virgitano.

Según expuso Jorge Castro, catedrático del departamento de Ecología de la Universidad de Granada, es especialmente importante evitar la saca de madera tras un incendio: «El aporte de nutrientes de la madera que-

mada según se va descomponiendo y, si se deja la madera ya sea en pie o tumbada, mejora el microclima por tanto hay mayor producción de plantas y secuestro de carbono».

Por su parte, Francisco Alcocer, del centro operativo del INFOCA en Almería, junto con Antonio Tortosa, Ingeniero Técnico Forestal, coincidieron en fomentar una «regeneración natural», integrando los sistemas agroforestales con una «restau-

ración eficiente». La zona afectada tiene una gran potencialidad para esa regeneración natural, según argumentaron, antes de citar algunos ejemplos de actuaciones de regeneración realizadas en otros puntos de Andalucía por parte de la Junta de Andalucía. Otro de los testimonios de la jornada llegó de la mano del agente de Medio Ambiente Miguel Sánchez, que estuvo al mando de la dirección de extinción del incendio de Berja en los primeros momentos.

El alcalde de Berja, José Carlos Lupión, fue el encargado de inaugurar las jornadas, recordando el «magnífico trabajo» realizado por todas las personas que intervinieron para sofocar el fuego y la predisposición de cientos de personas anónimas a colaborar «en todo lo que fuese necesario». Lupión aprovechó para lanzar un mensaje de esperanza: «A pesar de la devastación del incendio ya se puede comprobar como el monte bajo va regenerándose y volviendo al estado original».

## El cábaro común, entre las especies que vuelven a habitar en la zona calcinada

## R. I.

BERJA. La vida se abre paso en la Sierra de Gádor, diez meses después del incendio que arrasó con más de 600 hectáreas. Según se puso de manifiesto en las II Jornadas de Ciencia Ciudadana Regenera Berja, organizadas

entre el Ayuntamiento y la Universidad de Almería, la fauna y la flora vuelve a habitar en este privilegiado enclave natural.

Según expuso, Esther Giménez Luque, directora del Centro de Investigación de la UAL, existen pruebas que así lo acreditan.

Francisco, uno de los alumnos que está realizando tomas de datos en la zona del incendio, mostró imágenes que lo corroboran. En este contexto, destacó la aparición del cábaro común, un ave a la que se le había perdido la pista en los últimos años en la provincia de Almería y de la que ahora aparece testimonio gráfico gracias a una cámara de fototrampas instalada en el área calcinada.

## Cruz Roja forma a personas sin empleo para trabajar en Burger King

## ADRA

R. I. La asamblea local de Cruz Roja en Adra oferta un curso de formación para personas sin empleo que estén interesadas en trabajar en el futuro restaurante de comida rápida de Burger King. La empresa, que espera abrir las puertas de su nuevo local en enero, anunció que tiene previsto contratar a una veintena de personas.

Cruz Roja, en colaboración con Burger King, oferta formación específica para el tipo de puesto que se demanda. Para participar, es imprescindible tener menos de 30 años, titulación en Enseñanza Secundaria Obligatoria, estar desempleado, residir en Adra y contar con dotes de atención al cliente. Además, es importante tener disponibilidad de desplazamiento para la formación, que será fuera de Adra.

Para participar en la preselección, es necesario rellenar un formulario. El curso se impartirá entre diciembre y enero y tendrá una duración de cinco semanas. Las plazas son limitadas y el curso es gratuito, según informa Cruz Roja en sus redes sociales. Las personas que estén interesadas pueden enviar su currículum a [colivencia@cruzroja.es](mailto:colivencia@cruzroja.es) o llamar los teléfonos 950 401 000 o 670 741 545.

El plazo de preselección finaliza el 30 de noviembre. La asamblea local de Cruz Roja en Adra trasladará a la empresa interesada un grupo de candidatos y esta, a su vez, determinará quiénes pasan finalmente al proceso de formación. Superada la formación teórica, los alumnos realizarán unas prácticas para afianzar los conocimientos. El restaurante se está construyendo al lado del supermercado Mercadona.



## Big Data y Analítica Avanzada para el Sector Agroalimentario

Somos especialistas en analizar los datos que genera tu actividad agroalimentaria, extraer el máximo valor de ellos y a partir de ahí obtener mayor productividad y rentabilidad.

En tan solo un año una decena de empresas agro ya confían en nosotros. Deja que te contemos todo de lo que somos capaces.



## VÍCAR

# Castañas y música de los 90 para despedir meses llenos de cultura

● El ciclo 'Cuando acabe septiembre' concluyó el domingo por todo lo alto y de forma multitudinaria

## Redacción

Un espectacular concierto puso el broche final a la Gran Castañada con la que se cerró la sexta edición de 'Cuando acabe Septiembre. Despiértate a la Cultura', una de las actividades más atractivas y participativas del calendario cultural de Vícar. "Ha sido un buen colofón a una programación que ha permitido acercar durante siete semanas la cultura a los vecinos de las distintas barriadas vicarias", señalaba el alcalde de Vícar, nada más concluir, pasada la media noche el espectáculo de música y sonido 'Noventeros', ante una explanada del Ayuntamiento a rebosar y un ambiente familiar de encuentro y convivencia desde el primer instante.

"La gran fiesta del Otoño", como la ha calificado el alcalde vicario, Antonio Bonilla, reunió a centenares de familias durante cerca de ocho horas de actividad que dio comienzo con el teatro de calle 'Máximo Optimo', en el que el artista Antón Fernández, volvió a dar muestras de su humor provocador e inteligente, ofreciendo un espectáculo salpicado



1

D. A.



2

1. El alcalde, Antonio Bonilla, disfrutó como uno más durante el concierto en la explanada del ayuntamiento. 2. Multitud de familias disfrutaron de la iniciativa que contó también con una castañada. 3. Los DJs en plena acción.



3

de números de riesgo que puso los pelos de punta a los asistentes, todo ello rodeado de situaciones más extravagantes y divertidas. El público, en esta primeras horas eminentemente familiar, con muchos niños y niñas disfrutando de la fiesta, siguió con entusiasmo la puesta en escena del artista, al que despidió con aplausos.

La actuación dio paso al reparto de unos 300 kilos de castañas asadas, acompañadas del chupito de añís. Una antigua tradición en los primeros días del Otoño, recuperada hace nueve años en Vícar, tras varias décadas de ausencia y que solo por la pandemia dejó de celebrarse el pasado año. La degustación de este fruto de otoño, fue atrayendo cada vez más público a la explanada del Ayuntamiento, generándose un ambiente especial y de una gran animación donde mayores, adultos, jóvenes y menores respondieron masivamente con su presencia a lo conforme se acercaba el concierto de Noventeros.

Sobre el escenario el Dream Team que conforman los Djs Toni Peret, Quique Tejada y Jose María Castell, llamaban al baile, con los tema más exitosos de los 90, después fueron incorporándose Paco Pil, Chimo Bayo, y Viceversa, para durante casi cinco horas ofrecer un espectáculo lleno de luz y sonido que no dejó indiferente a los asistentes, que se resistían a abandonar la fiesta.

'Cuando acabe Septiembre, Despiértate a la Cultura', con ya seis ediciones se ha consolidado como una de las actividades más atractivas y participativas del calendario cultural de Vícar, enlazando, una año más, las actividades culturales de verano e invierno, y convirtiendo los espacios públicos al aire libre vicarios en puntos de encuentro familiar, al menos una vez a la semana.

## Los dos institutos ponen en marcha un scape room para aprender en igualdad

● Este novedoso evento forma parte de las actividades por el Día Contra la Violencia de Género

## Redacción

Alumnos de tercer curso de los dos IES del municipio van a participar a lo largo del mes de noviembre en una interesante actividad impartida por monitores de la sociedad Creailusion, con la que se pretende educar

en valores de igualdad y respeto a la diversidad.

Se trata de una iniciativa enmarcada en el ciclo de actividades que organiza la Concejalía de Mujer del Ayuntamiento de Vícar en colaboración con los diferentes centros educativos de Vícar con motivo del Día contra la Violencia de Género, y en ella los estudiantes podrán adquirir conocimientos sobre igualdad y violencia de género a la vez que se divierten mediante una actividad original y entretenida de gamificación. Este Scape Room, denominado "Atrapados en el IES", constará de una sesión de una hora de duración para cada clase.

Las sesiones en el IES Villa de Vícar tendrán lugar el próximo día 26 de noviembre en los cinco grupos de tercer curso del centro. En el caso del IES Puebla de Vícar, serán seis los grupos participantes y las actividades se desarrollarán los días 29 y 30 próximos.

Para el alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, "educar en valores

El alcalde destaca que permitirá "crear conciencia" para erradicar esta lacra



Alumnos preparando la actividad.

D. A.

de igualdad a nuestros jóvenes es fundamental para crear conciencia ante una lacra de la magnitud de la violencia de género, pues en muchas ocasiones el germen de la violencia de género se produce a esas edades".

Durante el juego de escape los alumnos participantes tendrán que descubrir y descifrar una serie de enigmas para llegar a

abrir la sala en la que están teóricamente encerrados. Los juegos y puzzles están diseñados específicamente para la franja de edad de los participantes y tendrán como elementos conductores temas relacionados con la violencia de género, de acuerdo a los contenidos previstos en el Pacto de Estado contra la Violencia de Género.

# VIVIR EN ALMERÍA

## Cruz Roja busca **juguetes** para 700 niños en situación vulnerable

### Redacción

Los juguetes no sólo son fuente de ocio para los niños, niñas y jóvenes, sino que ayudan a mejorar sus habilidades comunicativas, o a relacionarse. Ahí reside la importancia de que cada niño y cada niña tenga un juguete, y la familia y el entorno entiendan por qué este tipo de productos deben estar adecuados a cada persona, edad, y capacidades.

Bajo esta premisa, la campaña 'El juguete educativo' de Cruz Roja Juventud vuelve a organizarse en toda la provincia almeriense para intentar recoger más juegos y juguetes nuevos, no sexistas y no bélicos desde el pasado 13 de noviembre, para promover el juego saludable y enriquecedor. Estos juegos se entregarán a principios de año a las familias de 700 niños y niñas en si-

Vuelve la campaña 'El juguete educativo' bajo el lema, este año, de 'Sus derechos en juego'

tuación de vulnerabilidad, que no tienen garantizado su derecho al juego.

El lanzamiento oficial de la campaña se realizó este 13 de noviembre, con tres tipos de actividades diferentes en toda España: actividades de sensibilización en calle, puntos de recogida en ciudad y actividad en las sedes sobre la importancia del juego. Desde la cuenta de Instagram de Cruz Roja Juventud (@cruzrojajuventud), se realizaron conexiones en directo con todo el territorio para dar a conocer estas iniciativas.

Todo ello con el objetivo de promover el uso de juegos y juguetes como herramienta educativa y de transmisión de valores en el contexto escolar y familiar. La crisis derivada de la situación sanitaria por la COVID-19 ha empeorado la situación de muchas familias atendidas por Cruz Roja, y por ello, esta cam-



Cruz Roja Juventud ha vuelto a poner en marcha esta campaña.

FOTOS: D. AL

paña cobra aún más importancia en este contexto en el que se busca garantizar que estos niños, niñas y jóvenes no tengan dificultades para el acceso al juego.

Para Cruz Roja, el derecho al juego es igual para todos los niños y niñas, al margen de la situación en la que se encuentren. Por ello, reivindica cada año que todos y todas tengan los mismos derechos "no queremos destacar solo el hecho de entregar un juguete, ponemos el foco en toda la sensibilización que hay detrás de la importancia del juego en el proceso vital de niño y la niña, ya que son elementos transmisores de valores sociales",

señala Ana Montoro, responsable de Cruz Roja Juventud en Almería: "creemos en la igualdad de oportunidades para todas y todos y a pe-

La organización busca que no sean juguetes bélicos ni sexistas y sí educativos

sar de que ya estamos viendo la luz en el tema sanitario, sí que existe una necesidad de niños, niñas y jóvenes que no disponen de la posibi-

lidad de disfrutar del juego. Es por ello que esta campaña es de vital importancia y no acaba en este tiempo invernal, está activa todo el año para garantizar sus derechos".

Además, se busca que sean no bélicos, no sexistas, y preferiblemente educativos para favorecer las actitudes de respeto y cooperación, ya que son elementos transmisores de valores sociales, "a través del juego, adquieren conocimiento y comportamientos; si fomentamos que la infancia utilice juguetes educativos estaremos favoreciendo valores como la creatividad, la tolerancia, la diversidad, el respeto o la igualdad"

### FELICITACIONES

**ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL** del homenajeado con sus datos y el mensaje que quiere que aparezca a **Diario de Almería**. Sección Agenda, C/ Maestro Serrano, 9, 2º Centro Comercial Oliveros, 04004 o bien a [vivir@etalmeria.es](mailto:vivir@etalmeria.es).



#### Nelson Semedo

(28 años)  
Futbolista portugués que juega como lateral en el Wolverhampton de la Premier



#### Pere Aragonés

(39 años)  
Político español actual presidente de la Generalidad de Cataluña



#### Paul Scholes

(47 años)  
Exfutbolista inglés de ascendencia irlandesa que jugó en el Manchester United



#### Héctor Cúper

(66 años)  
Exfutbolista y entrenador argentino que actualmente dirige a la selección del Congo

### CONVOCATORIAS

#### Exposición Vi-viendo Almería

**HASTA EL 12 DE DICIEMBRE**

El Centro Andaluz de la Fotografía presenta la exposición Vi-viendo Almería, de la almeriense Marina del Mar, comisariada por José María Díaz Maroto. Se trata de una cuidada selección de imágenes donde su ciudad y sus gentes encarnan el papel protagonista. Las fechas de finalización de las exposiciones son las establecidas por los Museos en el inicio de las exposiciones, y estas pue-

den ser variadas por los Museos durante el periodo establecido.

#### Cineclub Almería

**HASTA EL 16 DE DICIEMBRE**

Un ciclo en el que podremos disfrutar del mejor de cine independiente de la gran pantalla, consolidado como una actividad de referencia en la oferta cultural de la ciudad. Tres meses de proyecciones con lo mejor del cine independiente y en versión original, que se prolongará hasta final de año. Serán un total de once pelícu-

las, nueve del ciclo y dos pertenecientes a la sección Acercamientos.

#### XVI Jornadas Micológicas Abulenses

**DEL 26 AL 28 DE NOVIEMBRE**

El otoño nos marca la temporada de setas y si hay un lugar en nuestra provincia que destaca por la afición a este preciado manjar es la población de Abla. Todo el pueblo de Abla se implica para enseñar a los visitantes los mejores lugares donde pueden encontrar las setas.



#### X Ruta Gastronómica 'Destapa Los Vélez'

**HASTA EL 28 DE NOVIEMBRE**

Décima edición de la ruta gastronómica de la comarca de Los Vélez: Destapa Los Vélez. Una ruta que se lleva a cabo en una treintena de establecimientos de los municipios de la comarca Los Vélez: Chirivel, Vélez Blanco, Vélez Rubio y María. Las rutas de esta décima edición se desarrollan durante cuatro fines de semana.